

# Le pèlerinage d'un « juste »

*Abel Enjalbert, médaillé l'an dernier au titre des justes, revient d'un émouvant voyage en Israël*

En 1985, après un voyage touristique en Israël, Abel Enjalbert est tombé amoureux de ce pays et son peuple dont il avait pu apprécier l'accueil et la générosité. Au retour, Abel avait fait la promesse à son épouse Odette qu'à la première occasion, ils referaient de nouveau ensemble ce voyage, mais ce voyage simplement à caractère sentimental.

En 1998, l'Etat d'Israël lui décernait la médaille des « justes ». Cette distinction récompensait Abel Enjalbert et lui rendait hommage pour son action dans la Résistance et surtout pour avoir contribué d'une façon active et désintéressée au sauvetage de nombreux juifs, dans les années 40, en les dotant d'une fausse carte d'identité, soit en les prévenant des rafles dont ils faisaient l'objet de la part de la Gestapo.

Celle-ci lui fut remise officiellement au château des Izards en 1999,



Devant le mur des Justes (Photo « Sud-Ouest »)

en présence de nombreux amis. L'opportunité venait de se présenter. Un an plus tard, Abel et Odette

posaient les pieds de nouveau en Israël, le vœu devenant réalité après quinze ans.

Un séjour qu'ils ne sont pas près d'oublier. Lucien Lazare, dont ils avaient fait connaissance en 1999 lors d'une réception en corréze, cet ancien universitaire et directeur de lycée, historien et membre du département des « Justes » s'est fait un plaisir de leur servir de guide tout au long de leur séjour en terre israélienne.

Visites et réceptions ont été au programme de leur séjour : visite du mémorial de Yad-Vashem, cérémonie organisée en l'honneur d'Abel Enjalbert dans la crypte du mémorial dont on lui a fait l'honneur de ranimer la flamme du souvenir ; visite du mur des Justes où son nom est gravé dans le granit ; et avant de quitter le pays, une visite de Jérusalem et de son mur des Lamentations.

Un séjour qui restera un souvenir impérissable pour tous les deux.

**COULOUNIEUX-CHAMBIERS**

**SUD OUEST**

● Vendredi 9 juin 2000